
AMNISTÍA INTERNACIONAL ILLES BALEARS

Acta de la IX Asamblea Autonómica Ordinaria.

El sábado 25 de febrero de 2023, en segunda convocatoria, se llevó a cabo la IX asamblea
autonómica en formato mixto, presencial y telemático con la asistencia de los socios que se indican
en el apéndice de esta acta. La reunión fue convocada para tratar el siguiente Orden del Día:

1. Elección de la Mesa: moderador/a, secretario/a, y secretario/a suplente.
2. Aprobación del Orden del Día.
3. Lectura y aprobación acta de la anterior Asamblea del año 2022.
4. Presentación y aprobación de la Memoria de Actividades.
5. Presentación y aprobación del informe presupuestario.
6. Presentación y aprobación del Plan de Trabajo y presupuesto 2023.
7. Elección de integrantes de la Junta Directiva. Cargos vacantes:

• Presidente o presidenta.
• Secretario/a.
• Vocal.
• Vocal.

8. Ruegos y preguntas.
9. Clausura de la asamblea por el nuevo presidente o presidenta de AI-IB.

Desarrollo de la Sesión

Previo: Introducción y presentaciones

Juan Manuel López, presidente de AIIB, da la bienvenida a los asistentes. Nieves, delegada territorial
participante en la reunión, saluda a los presentes y lee un mensaje de Beth Gelb, la presidenta AI
España1

1 Queridos y Queridas compañeras y compañeros de AI Illes Balears,
Me permito tomar un par de minutos de vuestro tiempo, a través de mi compañera Nieves, para
mandaros un saludo muy cálido y excusar mi presencia, ni siquiera en remoto, pues hoy me toca
trabajar en el horario de vuestra Asamblea. A varios de vosotros os conozco ya personalmente,
algunos de hace incluso muchísimos años. Ya desde mi etapa anterior en el Comité Ejecutivo de
la Sección cuando tuve AI-Baleares como delegación territorial -- al igual que Nieves hoy -- pude
conocer el buen hacer y el entusiasmo que tenéis allí en el activismo. Hasta viví momentos históricos
junto a vosotros (la detención de Pinochet en Londrés y el lanzamiento del programa de protección
temporal de la Sección Española ante las autoridades baleares. Y ahora ya como Presidenta de la
Sección he vuelto a constatar el buen trabajo y la entrega que tenéis, que es admirable y sobre todo
que ayuda a las personas por las que trabajamos y que nos acerca ese poquito más a ese mundo
más justo de derechos humanos que queremos.
Me consta que el último año ha sido arduo para algunos activistas que han mostrado una gran
perseverancia y compromiso férreo con la organización, lo que se agradece enormemente y merece
todo mi reconocimiento, al igual que el buen trabajo de todas vosotras.
Hoy toca seguir, con tranquilidad y mirando el futuro, juntos y juntas por el mundo que queremos y
con la ilusión que compartimos.
Un fuerte abrazo y espero que sea hasta pronto.

Beth Gelb



1. Elección de la Mesa: moderador/a, secretario/a, y secretario/a suplente.

Se proponen los siguientes asistentes

Moderadora: Montse Farran i Albert Mainzer

Secretarios: Xavier Ramis y Lola Abrahams

Montse se hace cargo de la moderación.

2. Aprobación del orden del día.

Se somete a la consideración de la asamblea, siendo aprobada por unanimidad.

3. Lectura del acta de la asamblea anterior:

Al haberla recibido anteriormente por correo, se consensúa dar el acta por leída y se somete a
aprobación, siéndolo por unanimidad.

4. Presentación de la memoria de actividades a cargo del presidente.

Presentación de la memoria, previamente recibida por correo.

Se añaden los siguientes puntos:

a. Aunque esta junta ha durado 10 meses, la memoria es del año entero
b. Área de activismo. Aparte de los grupos territoriales y sectoriales que ya existen (Menorca,

Llevant y Calvià), falta la creación de un grupo en Ibiza.
c. Se ha participado en el taller de activismo joven, con la asistencia de varios activistas jóvenes

de AIIB.

Se somete la memoria de actividades a consideración de la asamblea, siendo aprobada por
unanimidad.

En este momento y antes de pasar al punto siguiente, el presidente Juan Manuel, se dirige a los
presentes para explicar los motivos de su dimisión, que se concretan en que, a partir de
septiembre-octubre, se produjo un malentendido respecto de una propuesta suya a la Junta
Directiva, que no fue respaldada por el resto de miembros de la misma, por lo que decidió presentar
su dimisión, si bien a petición de la Junta Directiva estatal, la demoró hasta la celebración de la
presente asamblea. Manifiesta que seguirá como activista, especialmente en el área de Memoria
Democrática y que desea a la nueva Junta Directiva toda clase de éxitos en su gestión.

5. Presentación y aprobación del informe presupuestario a cargo del Tesorero.

Presentación del informe presupuestario, previamente recibido por correo electrónico.

Se explica, respondiendo la pregunta de una asistente, que el fondo de solidaridad es un fondo
donde las entidades aportan sus excedentes para financiar un gasto extraordinario de otras
entidades territoriales.

Se somete el informe presupuestario a la consideración de la asamblea, siendo aprobada por
unanimidad.

6. Presentación y aprobación del Plan de Acción y partida presupuestaria a cargo del secretario.

El secretario explica el plan de acción previamente enviado a los socios por correo.

https://drive.google.com/file/d/1Y1YXH43i20qP_9W2ALaa5dor-wyDEf1X/view?usp=share_link
https://drive.google.com/file/d/1BJiemExMhH4CUEU-oErcsP79DT_avotJ/view?usp=share_link
https://drive.google.com/file/d/1X7JbDwVDcyh6Q_KPxCcwzdAcjeqG0JT5/view?usp=sharing


A continuación, el tesorero explica el presupuesto para 2023 y hace una comparativa con el de 2022,
explicando las diferencias significativas en algunas partidas, a saber:

a. Gastos de dietas por desplazamiento de la compañera de AIC que prestará apoyo a AIIB.
b. Gastos derivados de la asunción por parte de AIIB de alguna partida que antes corría a cargo

de la tesorería estatal.

Se recuerda que este presupuesto se irá gestionando y podrá variar en algunas partidas, pero
siempre dentro de las normas dictadas por el SE.

Se somete a la consideración de la asamblea, siendo aprobados por unanimidad, tanto el Plan de
acción como su presupuesto, para el año 2023.

A continuación algunos participantes intervienen para hacer algunas preguntas, observaciones y
propuestas. En concreto:

Visitas y ponencias de personas expertas

Carlos recalca la importancia de coordinar el secretariado con la entidad territorial para recibir visitas
de personas expertas. Estas pueden ser útiles para dar apoyo mediático, atraer a activistas y medios
locales, así como visibilizar el trabajo del secretariado.

Nieves se declara como persona de enlace y apoyo y manifiesta su disponibilidad para continuar
hablando acerca del tema.

Sergio declara su interés por reunirse con la nueva junta para acordar el Trabajo entre AI Balears y el
Secretariado Estatal.

Ciutats per la vida: El responsable de la organización de la acción, Xavier, declara que tenemos como
objetivo la adhesión de la mayoría de los municipios de Baleares en un plazo de 7-8 años.

75 aniversario de la DUDH: Se propone la celebración de un acto especial. Nieves recuerda la
disposición de merchandising y contenido. Carlos propone que la presentación del informe anual
coincida con el aniversario DUDH. Nieves apunta la propuesta, pero manifiesta que no la ve muy
factible.

Incidencia con los jóvenes:

Propuestas:

a. Difundir y hacer uso de los materiales que tenemos a disposición en la intranet.
b. Seleccionar centros escolares y universitarios para dar charlas con motivo del aniversario y la

presentación del informe. Nieves pone a Sonia Gregorio a disposición para dar apoyo a la
acción.

Fortalecimiento del activismo a favor de los DDHH en la Sociedad.

Propuestas:

a. Si las condiciones se ven propicias, reactivar el grupo de Palma.
b. Fomentar la formación de activistas
c. Trabajo con Cataluña y Valencia: reevaluar el plan de apoyo que se comparte con AI

Cataluña. Nieves recomienda que una vez que esté consolidada la nueva junta, se converse
con Beth.

d. Es esencial que algún miembro de la Junta Directiva asista a la Asamblea Federal para
coordinar los foros de sección y foros internacionales.



Movilización del 8 de marzo

Malimboki comenta la necesidad de conocer cuántas personas participarán en la marcha para la
impresión de carteles.

Lucía comunica que las asociaciones feministas de Ibiza le han invitado a tomar el micrófono en la
movilización y pide permiso para llevarlo a cabo como representante de Amnistía. Petición aprobada
por unanimidad de los participantes.

Indefinición del grupo local

a. Se hace hincapié en la importancia de estudiar y definir la organización y los términos del
grupo/entidad territorial para evitar pérdidas innecesarias de tiempo y recursos con trámites
burocráticos innecesarios. Nieves pone a Sergio Zamorano a disposición para dar apoyo a la
gestión.

Grupos de acción

a. Menorca

El grupo local de Menorca quiere cerrar su local. Sergio Zamorano sugiere la creación de un grupo de
acción para reemplazar el grupo local, con el beneficio de requerir una menor carga burocrática.

b. Ibiza

Lucía solicita más apoyo y acompañamiento en su trabajo desde Ibiza.

Comunicación y redes

Lorenzo pide poder contactar con los socios de Calvià, cuyos datos actualmente están restringidos a
causa de la Ley de Protección de Datos.

Xavier solicita más apoyo y difusión en las redes sociales.

Carlos propone unificar los grupos de WhatsApp para reforzar la organización y comunicación.

Redacción del plan de trabajo

Se propone que el Plan de Acción del 2024 se elabore con participación de socios y activistas. Sergio
recuerda que dar espacio a la participación de los miembros conduce a una mayor involucración en
las propuestas

7. Elección de integrantes de la nueva Junta Directiva

En este punto y teniendo en cuenta la dimisión del presidente y el cumplimiento de mandato por
parte del secretario y de una vocal, se procede a la presentación de candidaturas, siendo las
siguientes:

Para la presidencia, un único candidato: Xavier Ramis Caldentey
Para la secretaría, una única candidata: Lola Abrahams
Para la vocalía vacante: ninguna candidatura

Se somete a votación la candidatura de Xavier Ramis a presidente, siendo aprobada por unanimidad.

Se somete a votación la candidatura de Lola Abrahams a secretaria, siendo aprobada por
unanimidad.



De esta manera, con estos dos nuevos cargos y los ya existentes, con mandato vigente, la Junta
Directiva queda compuesta de la siguiente manera:

President: Xavier Ramis Caldentey.
Secretaria: Lola Abrahams.
Tresorer: Albert Mainzer Estarellas
Vocal E.T.: Montse Farrán Balsach.
Vocal E.E.: Laia Centelles Segura

Nieves expresa su gratitud por las candidaturas y el esfuerzo y manifiesta su confianza y apoyo al
grupo. Sergio comenta que sería conveniente buscar otros miembros de AIIB, para apoyar a la actual
Junta Directiva y asegurar la continuidad a partir de la próxima asamblea autonómica, en 2024.

Xavier Ramis, como nuevo presidente, se dirige a los asistentes para darles las gracias por la
confianza otorgada y para expresar que tanto él como el resto de los miembros de la nueva Junta
Directiva trabajarán como un equipo, sin presidencialismos, personalismos ni protagonismos de
ningún tipo; ya que todos son conscientes que cargo significa carga y que por ello, asumiremos con
responsabilidad y dedicación la función encomendada. Recalca que la junta directiva se esforzará por
cumplir el mandato de la asamblea e incluso más allá, mirando de mejorar los aspectos
organizativos, fortalecer la cohesión interna entre las personas que constituyen AI en Baleares, así
como de crear espacios de participación en la gobernanza de la entidad autonómica, además de
mantener las relaciones con las instituciones públicas, fomentar el trabajo en red y cuidar las
relaciones con los medios de comunicación, todo en aras a conseguir el objetivo último de AI en
Baleares, que no es otro que el de la Defensa de los Derechos Humanos.

Miguel Ángel Mayorga felicita a la junta directiva e insiste en la importancia de la organización y la
formación para un correcto funcionamiento de la organización

Queda concluida la asamblea, con el agradecimiento a las personas que han asistido tanto
presencial como telemáticamente.

Esta acta ha sido validada por todos los miembros de la junta directiva, en fecha de 18 de abril de
2023, aunque su aprobación definitiva corresponde a la asamblea autonómica, en su primera
reunión que tenga lugar.

Y en prueba de conformidad, la firman en la misma fecha:

La secretaria Vº Bº

El presidente

Lola Abrahams Xavier Ramis Caldentey



Apéndice. Asistentes a la asamblea

Nº. Llinatges Nom Càrrec Modalitat

1. López Nadal JuanManuel President P

2. Ramis Caldentey Xavier Secretari P

3. Mainzer Estarellas Albert Tresorer P

4. Farran Balsach Montse Vocal P

5. Centelles Segura Laia Vocal Representada2

6. Abrahams Lola P

7. Pires Dos Santos Malimboki P

8. Bravo López Lorenzo P

9. Martin Ciscar Carlos P

10. Arbona Noguera Josep L. P

11. Mayorga Miquel Àngel T

12. Maisonneuve Jaime T

13. Torres Carmona Lucía T

14. Bezzina Rosa P

―—-------- Convidats SE―—-------------

1. GascónNavarro Nieves (Delegada Territorial para Baleares) P

2. Zamorano Sergio T

2 Per na Montse Farran


